

PRESSE-INFORMATION

14. Juli 2015

MUBIKIN und Nürnberger Symphoniker bilden Partnerschaft – 120 Kinder aus MUBIKIN-Schulen und Symphonie-Orchester treten erstmals am 13. Juli 2016 gemeinsam auf

Das Programm MUBIKIN (Musikalische Bildung für Kinder und Jugendliche in Nürnberg) hat neben bisher 13 Stiftungen von München bis Berlin nun auch einen bedeutenden fachlichen Partner gewinnen können. Als Teil des MUBIKIN-Angebots für 3. und 4. Klassen werden rund 120 Kinder alle zwei Jahre mit dem Orchester der Nürnberger Symphoniker konzertant auftreten können. Auf das Konzert werden sie jeweils ein Schuljahr lang vorbereitet. Die erste Aufführung dieser Art wird am 13. Juli 2016 im Musiksaal in der Kongresshalle stattfinden.

Andrea Herzog, die Projektleiterin von MUBIKIN in Concert, MUBIKIN-Koordinatorin an der Friedrich-Wanderer-Schule und wissenschaftliche Mitarbeiterin an der Friedrich-Alexander-Universität, sagte: „Die Vorbereitung mit Erstinformation an den MUBIKIN-Schulen und der Anmeldung von Schulklassen für das Projekt ist abgeschlossen. Noch im Juli beginnen wir mit ersten Aktivitäten zur konkreten Umsetzung.“

Für das gemeinsame Projekt werden ein Chor aus rund 100 und ein Orchester aus rund 20 Dritt- und Viertklässlern gebildet. Den Chor werden Klassen aus den Grundschulen Eibach und Fischbach, der Friedrich-Wilhelm-Herschel-Grundschule und dem Förderzentrum Bärenschanze/Knauerstraße bilden. Das Orchester wird sich aus Kindern aller MUBIKIN-Schulen zusammensetzen.

Zur Aufführung kommen einige Sätze aus Edvard Griegs „Peer Gynt“ und eine vom Nürnberger Komponisten Heinrich Hartl eigens für MUBIKIN geschaffene musikalische „Reise um die Welt“. Hartl wird sich und sein Werk ab dem nächsten Schuljahr den Kindern in den beteiligten Schulen vorstellen.

Die Chor-Kinder werden ihren Part mit ihren jeweiligen Lehrkräften und den MUBIKIN-Musikpädagogen im Lauf des kommenden Schuljahres einüben. Sie erhalten Besuche der Nürnberger Symphoniker in den Schulen und werden eine Orchesterprobe besuchen. Die Lehrkräfte und Musikpädagoginnen erhalten eine Fortbildung in zwei Teilen und Unterrichtsmaterial.

Die Zusammenstellung des Kinder-Orchesters hat Dorothea Esztergályi übernommen, Geigerin der Nürnberger Symphoniker und Koordinatorin des Programms „Symphoniker im Klassenzimmer“. „Jetzt geht es erst einmal darum, zusammen mit den MUBIKIN-Schulen die Kinder für das Orchester zu finden. Ich bin zuversichtlich, dass



MUBIKIN

uns das gelingt. Deshalb freue ich mich schon auf die gemeinsamen Proben im nächsten Schuljahr“, sagte Esztergályi. Vor dem Konzert am 13. Juli 2016 wird es – ganz professionell – Stell- und Akustikproben sowie eine gemeinsame Haupt- und eine Generalprobe von Chor, Kinder-Orchester und Orchester der Nürnberger Symphoniker geben.

Helmut Gierse, Vorsitzender der Trägerversammlung von MUBIKIN und Vorstand der Stiftung Persönlichkeit, sagte: „Wir freuen uns sehr über diesen außerordentlich interessanten Baustein unserer Angebote für MUBIKIN-Schülerinnen und -Schüler der 3. und 4. Klassen. Ich bin überzeugt, dass die jeweils beteiligten Kinder, Lehrkräfte und Musikpädagogen von der einjährigen Vorbereitung und dem Konzerterlebnis sehr profitieren werden. Mein Dank gilt insbesondere Lucius Hemmer, dem Intendanten der Nürnberger Symphoniker, der sich sehr für das Zustandekommen dieser Partnerschaft eingesetzt hat.“

Bildtext: Andrea Herzog, MUBIKIN-Mitarbeiterin und Projektleiterin (Mitte), Dorothea Esztergályi, Geigerin und Orchesterpädagogin der Nürnberger Symphoniker, und Helmut Gierse, Vorsitzender der MUBIKIN-Trägerversammlung, stellten das Projekt MUBIKIN in Concert im Rahmen eines Pressegesprächs vor. Rund 120 Kinder bereiten sich über ein Schuljahr auf ein gemeinsames Konzert mit dem Orchester der Nürnberger Symphoniker vor.

Foto: Mark Derbacher

MUBIKIN macht sich eine durchgehende musikalische Förderung zur Aufgabe, vom vorletzten Kindergartenjahr bis zum Ende der Grundschulzeit. Wesentliche Elemente sind neben der Ausstattung der Einrichtungen mit Musikinstrumenten die spezifische Weiterbildung der pädagogischen Fachkräfte bzw. Lehrkräfte und der Unterricht durch Musikpädagogen/-innen von der Musikschule Nürnberg, der im Tandem mit den Fachkräften bzw. Lehrkräften abgehalten wird. In den Schulen und Kindergärten ergänzt MUBIKIN das bisherige Angebot und den regulären Musikunterricht. MUBIKIN startete mit dem Nürnberger Stadtratsbeschluss vom 8. Juni 2011. Im ersten Schuljahr 2011/2012 nahmen 480 Kinder in zwei Schulsprengeln teil, im zweiten Jahr 1.200 Kinder in fünf Schulsprengeln. Im laufenden Schuljahr 2014/2015 sind es bereits rund 2.300 Kinder in acht Schulsprengeln. Im Programm MUBIKIN arbeiten die Stadt Nürnberg samt der Musikschule Nürnberg, die Stiftung Persönlichkeit, die Bouhon Stiftung, die Friedrich-Alexander-Universität und die Hochschule für Musik Nürnberg als gleichberechtigte Partner zusammen. Die Umsetzung in den Schulen erfolgt in Zusammenarbeit mit dem Staatlichen Schulamt in der Stadt Nürnberg.

Kontakt

Regiestelle MUBIKIN
Stadt Nürnberg, Amt für Kultur und Freizeit
Tanja Wentzlaff-Eggebert
0911/231-7598
tanja.wentzlaff-eggebert@stadt.nuernberg.de

Medienkontakt
Stiftung Persönlichkeit
Dr. Mark Derbacher
0174 160 2859
mark@derbacher-communications.de